

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour les semaines du 3 au 9 mai 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

La Banque de réserve en état d'alerte face à la possible hausse des taux

Le conseil d'administration de la banque de réserve australienne (RBA) a maintenu le taux directeur à 4,35 % mardi, mais a ajouté qu'il « resterait vigilant aux risques à la hausse » suite à une accélération de l'inflation. La RBA a relevé ses prévisions d'inflation à court terme de 3,3 % à 3,8 % d'ici le 30 juin, soit plus que les 3,6 % enregistrés en mars, et s'attend à ce que l'inflation se maintienne à ce niveau jusqu'à la fin de l'année. Les principales pressions sont la vigueur du marché de l'emploi et les prix élevés de l'essence, qui se répercutent sur l'économie. Mme Bullock, Gouverneure de la RBA a déclaré « Nous ne pensons pas qu'il faille nécessairement resserrer les taux à nouveau, mais nous ne pouvons pas l'exclure. Si nous pensons vraiment que l'inflation va être persistante et nettement supérieure à nos prévisions, nous allons resserrer à nouveau notre politique monétaire ». [AFR](#)

Qantas va payer 120 M AUD pour avoir prétendument vendu des billets pour des vols qui avaient déjà été annulés

Qantas déboursera 100 M AUD à titre de pénalité civile et versera 20 M AUD à ses clients en guise d'indemnisation, après avoir conclu un accord avec l'organisme de surveillance des consommateurs dans le cadre d'une action en justice historique pour avoir prétendument vendu des dizaines de milliers de billets pour des vols qui avaient déjà été annulés dans son système. Il s'agit du règlement le plus important jamais accepté par l'ACCC (Commission australienne

de la concurrence et de la consommation) pour une pénalité d'entreprise. Dans le cadre de l'accord, Qantas a également accepté d'informer les clients des vols annulés dès que possible, stipulés dans un délai maximum de 48 heures à compter de la décision d'annuler le vol. Elle s'est également engagée à cesser de vendre les vols annulés dès que possible, et en tout état de cause dans les 24 heures suivant sa décision d'annulation. L'engagement s'applique également à sa filiale à bas coûts, Jetstar. [The Guardian](#)

Le nombre d'entreprises australiennes augmente

Entre juin 2022 et juin 2023, 50 149 entreprises ont été actives, soit une augmentation de 2% par rapport à l'année précédente. L'Australie compte 2 589 873 entreprises au 30 juin 2023, avec un taux d'entrée de 16%, contre un taux de sortie de 14%. En 2022-2023, les trois industries ayant enregistré la plus forte augmentation en pourcentage du nombre d'entreprises étaient les soins de santé et assistance sociale (augmentation de 6,7 % pour atteindre 185 260 entreprises), les transports, postes et entreposage (hausse de 4,2 % à 218 662 entreprises) et les services d'électricité, de gaz, d'eau et de déchets (augmentation de 2,9 % pour atteindre 8 582 entreprises). Les industries qui ont connu la plus forte baisse en pourcentage du nombre d'entreprises en 2022-2023 sont dans les secteurs de l'agriculture, sylviculture et la pêche (baisse de 0,4 % pour s'établir à 174 471 entreprises) et les services d'hébergement et de restauration (diminution de 0,2 % pour s'établir à 110 175 entreprises). [ABS](#)

Le gouvernement prend des mesures financières pour aider les étudiants qui effectuent des stages universitaires dans les domaines de l'enseignement, des soins infirmiers et du travail social

Le gouvernement établira un nouveau paiement du Commonwealth pour environ 68 000 étudiants en soins infirmiers, en enseignement et en travail social. Ces étudiants font souvent état d'une situation de « pauvreté », car pour obtenir leur diplôme, ils doivent travailler sans être rémunérés pendant 16 à 26 semaines. Le premier ministre Anthony Albanese a déclaré que ces étudiants seraient désormais admissibles à un nouveau paiement de 319,50 AUD par semaine. La décision du gouvernement a été recommandée dans le cadre d'un récent examen de grande envergure de l'enseignement supérieur appelé l'Accord sur les universités australiennes. Le gouvernement a calculé que 73 000 étudiants seraient éligibles au paiement. [ABC](#)

Stephen Rue, nouveau Directeur général d'Optus, souhaite restaurer la crédibilité de l'entreprise

L'Irlandais Stephen Rue a été chargé de restaurer la réputation d'Optus auprès des consommateurs et d'améliorer ses services. Il quittera prochainement ses fonctions au sein du National Broadband Network, suite à sa démission. M. Rue remplace l'ancienne directrice générale d'Optus, Kelly Bayer Rosmarin, qui a

démissionné en novembre 2023 à la suite de critiques sur la manière dont elle a géré une panne du réseau national l'année dernière et une précédente cyberattaque en 2022. Il a été choisi pour son expérience de travail avec les gouvernements, dans l'industrie des télécommunications, ainsi que pour son expérience en cybersécurité. [AFR](#)

NOUVELLE-ZELANDE

La Nouvelle-Zélande et les Émirats arabes unis entament des négociations sur un accord de libre-échange

Le ministre McClay a rencontré son homologue des Émirats arabes unis, le ministre du Commerce, Thani bin Ahmed Al Zeyoudi, à Dubaï, où ils ont annoncé le lancement de négociations sur un accord de partenariat économique global (CEPA) et discuté du renforcement des liens économiques entre la Nouvelle-Zélande et les Émirats arabes unis. « Les Émirats arabes unis sont un partenaire bilatéral important pour la Nouvelle-Zélande, et le lancement des négociations aujourd'hui est une étape passionnante vers le développement de nos relations commerciales et économiques importantes. Les Émirats arabes unis sont une destination et une plaque tournante clés des exportations dans la région du Golfe, et il existe d'importantes possibilités de renforcer la coopération dans divers domaines, notamment l'agriculture et l'énergie durable. », a déclaré M. McClay. [Beehive](#)

Inflation, éducation et productivité : quelques-uns des problèmes que la Nouvelle-Zélande doit résoudre, selon l'OCDE

L'étude annuelle de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) a mis en évidence une liste familière de problèmes nécessitant une attention particulière, et prévoit une croissance économique inférieure à 1 % cette année, qui atteindra un peu moins de 2 % l'année prochaine. « La politique monétaire devra rester restrictive et poursuivre l'assainissement budgétaire pour aider à freiner l'inflation et à restaurer la marge de manœuvre budgétaire », indique le commentaire de l'enquête. L'OCDE a déclaré que la Banque de réserve (RBNZ) devrait maintenir les taux d'intérêt élevés jusqu'à ce que l'inflation soit proche de sa fourchette cible, mais a également déclaré que le gouvernement devait contrôler les dépenses et ramener le budget en excédent. [RNZ](#)

L'investissement dans le secteur des technologies financières chute fortement

Il y a eu une forte baisse du nombre et de la valeur des investissements réalisés dans le secteur de la fintech, par ailleurs en pleine croissance. Un extrait du

rapport du Technology Investment Network (TIN) qui sera publié plus tard ce mois-ci indique que le nombre d'opérations d'investissement en 2023 était près de la moitié de celui de l'année précédente, à 16, contre 30 en 2022 et 25 l'année précédente. La valeur de l'investissement a également considérablement diminué, passant à seulement 21,9 M NZD, comparativement à 185,5 M NZD en 2022 et à 165,6 M NZD en 2021. Cependant, M. Dickson, responsable de la recherche chez TIN a déclaré que le secteur avait des perspectives positives et qu'il réagissait avec un meilleur contrôle des coûts. [RNZ](#)

PACIFIQUE

L'Australie s'engage à verser 492 M AUD à la Banque asiatique de développement pour financer des projets dans le Pacifique

Le gouvernement fédéral s'est engagé à verser 492 M AUD à la Banque asiatique de développement (BAD), un acteur majeur du développement dans le Pacifique et en Australie. Le gouvernement a été frustré par la manière dont la BAD et d'autres banques de développement ont opéré dans le Pacifique et au-delà, se plaignant qu'elles aient financé trop de projets d'infrastructure de mauvaise qualité et à prix cassés. Le gouvernement australien critique également l'embauche de travailleurs étrangers plutôt que de locaux par les entreprises chinoises. L'Australie indique chercher à obtenir des changements dans les règles de passation de marchés pour privilégier la qualité et la valeur à long terme plutôt que le coût le plus bas. [ABC](#)

Entre janvier 2023 et janvier 2024, plus de 3800 travailleurs étrangers ont contribué à l'économie Fidjienne

Le ministre des Affaires intérieures et de l'Immigration, Pio Tikoduadua, a informé le Parlement qu'il y avait plus de 3800 travailleurs étrangers à Fidji entre janvier 2023 et janvier 2024. Ces travailleurs étrangers ont contribué aux industries clés et aux secteurs de l'économie, apportant des compétences et des expériences diverses à la main-d'œuvre. Le ministère s'engage à maintenir un équilibre en veillant à ce que l'emploi de travailleurs étrangers réponde aux besoins et aux priorités des principaux secteurs de la croissance économique, tout en respectant les normes d'équité et de conformité aux lois et réglementations en matière d'immigration. [FidjiTimes](#)

La Banque mondiale appelle la Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG) à investir dans le secteur de l'éducation pour remédier à son déficit de capital humain

La Banque mondiale a exhorté la Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG), la plus grande nation insulaire du Pacifique, à s'attaquer à une « crise du capital humain » et à investir davantage dans l'éducation des enfants, qui souffrent de taux élevés de retard de croissance et d'analphabétisme, afin de stimuler la croissance économique et la sécurité. Une mise à jour économique annuelle pour la PNG

publiée jeudi montre que la croissance économique a été modeste (2,7 %) l'année dernière, soit la moitié de l'année précédente, en raison de retards dans la réouverture de la mine d'or de Porgera et d'une baisse de la production de gaz naturel liquéfié. Le rapport souligne la nécessité de fournir des ressources de base aux écoles, comme des manuels scolaires et des toilettes, et de lutter contre la faim qui empêche les enfants d'apprendre. [Reuters](#)

Un projet de plate-forme à guichet unique redynamise certains secteurs économiques en Papouasie Nouvelle-Guinée (PNG)

Le conseil d'administration de l'Autorité de la Zone Economique Spéciale (AZES) de PNG a souligné l'impact du projet de plate-forme à guichet unique sur l'économie commerciale du pays. L'initiative de ce nouveau système informatique, par le bureau des douanes et du commerce national de PNG, a entraîné la réduction des coûts de douanes, la transparence et la collaboration entre les services en permettant la présentation de documents réglementaires à un seul endroit. Selon Vargini Badira, le président de l'AZES, cette réforme facilitera l'importation et l'exportation de marchandises dans les secteurs de la pêche, de l'agriculture ou de l'industrie manufacturière. [PostCourier](#)

- Focus sectoriels -

Actualités développement durable

L'Australie va supprimer sa taxe sur l'exportation de déchets à l'étranger

La taxe sur l'export de déchets qui avait été mise en place en 2020 par le gouvernement précédent va être supprimée. L'industrie des déchets craignait que l'entrée en vigueur d'une telle taxe n'entraîne la mise en décharge de déchets qui auraient pu être recyclés et traités à l'étranger, ce qui allait à l'encontre de l'intention du gouvernement. Tanya Plibersek, Ministre actuelle de l'Environnement, affirme que le gouvernement veut « accroître le recyclage et éviter que les déchets ne soient mis en décharge, ce qui aurait été le cas si cette taxe avait été perçue. » [ABC](#)

L'autorité National Parks pourrait être tenue responsable des dommages causés au Parc National de Kakadu

L'Aboriginal Areas Protection Authority (AAPA) porte des accusations contre le Director of National Parks (DNP) au sujet de dommages qui ont été causés au site sacré de Gunlom Falls lors de la construction d'un sentier de randonnée en 2019. La High Court a décidé que le DNP pouvait être tenu pénalement

responsable, en vertu de la loi du Northern Territory, pour l'endommagement du site et pourrait recevoir une amende d'un montant maximal de 350 000 AUD. [ABC](#), [AFR](#)

Le Ministry of Business, Innovation and Employment (MBIE) met un place le Gas Security Response Group pour faire face à la baisse de production de gaz en Nouvelle-Zélande

Le dernier rapport de la Gas Industry Company montre que la production de gaz en 2023 a diminué de 12.5%. Cette décroissance due à un manque d'investissement inquiète les grands consommateurs qui doutent de leur capacité à maintenir leur contrat de gaz. Cela concerne notamment les écoles, les établissements d'enseignement supérieur et les hôpitaux. Le MBIE a mis en place le Gas Security Response Group afin de coordonner les producteurs de gaz, les principaux utilisateurs et les agences gouvernementales lorsque l'approvisionnement est serré. [Beehive](#)

Le gouvernement australien investit 17,5 M AUD dans un projet de protection de la Grande Barrière de Corail

Dans le Queensland, le Reef Guardian Councils program encourage une plus grande participation et implication de la communauté dans la gestion du récif. Le financement du gouvernement permettra de soutenir une série de projets qui contribueront à la mise en œuvre du Reef 2050 Long-term Sustainability Plan en réduisant le transport des sédiments, en contrôlant les menaces, en éliminant les débris marins, en réduisant les émissions de CO2 et en l'améliorant des habitats riverains, des bassins versants et des zones humides. [DCCEEW](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)